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О программах, которые реа-
лизуются в Калужской области
при поддержке партии "Единая
Россия" и находятся на контро-
ле депутатов, участникам рас-
сказал председатель Законо-
дательного Собрания Генна-
дий Новосельцев. Он коснулся
таких направлений, как иници-
ативное бюджетирование, ка-
питальный ремонт школ и На-
родная программа наказов.

По инициативному бюджети-
рованию в этом году финанси-
руются 219 муниципалитетов.
Впервые в этом перечне Калуга
и Обнинск.

Ãåííàäèé Íîâîñåëüöåâ ðàññêàçàë î
ðàáîòå ñ íàêàçàìè èçáèðàòåëåé è

êëþ÷åâûõ ïðîãðàììàõ "Åäèíîé Ðîññèè"

В последние годы в район-
ном центре довольно интенсив-
но реализуется федеральный
проект "Формирование ком-
фортной городской среды". В
результате на многих улицах
проведен ремонт асфальтово-
го покрытия, благоустроены
скверы, приведены в порядок

территории, прилегающие к об-
щественным зданиям, и, конеч-
но же, построены новые пеше-
ходные тротуары. Эта работа
весьма интенсивно проходит и
в нынешнем сезоне, позволяя
создать приличные удобства
жителям улиц Кирова и Прохо-

ренкова, весьма напряженных
по движению автотранспорта.
Там появился не только новый
тротуар, имеющий удобное ог-
раждение для пешеходов, но и
специальный резиновый на-
стил, выполняющий функции
железнодорожного перехода
на одноколейном участке, абсо-
лютно не мешающий проходу
автотранспорта.

Новый тротуар
Заказчиком этого объекта

выступила администрация МО
СП "Поселок Бетлица". Подряд-
чик - ООО "Кировские железо-
бетонные изделия" - приступил
к работам 15 апреля 2024 года.

10 июля комиссия, прибыв к
объекту, осмотрела только что
построенную пешеходную зону.

При этом особое внимание чле-
ны комиссии обращали на каче-
ство укладки тротуарной плитки,
точность подгонки ограничи-
тельных бетонных бордюров,
крепление звеньев металличес-
кого ограждения. Представи-
тель подрядной организации

Николай Кириленко давал необ-
ходимые пояснения. В ходе при-
емки никаких замечаний, недо-
работок, отступлений от проект-
ных работ не выявлено, что и
было отражено в соответствую-
щих актах. Тротуарные дорожки
приняты. Они уже используют-
ся местными жителями.

Николай ХУДЯКОВ
Фото автора

11 июля губернатор Владислав Шапша провел за-
седание Консультативного совета глав администра-
ций районов и городских округов.

Общая стоимость проектов в
этом году составляет более 358
млн рублей. Из них средства
областного бюджета - 250 млн
рублей, софинансирование из
местных бюджетов - 88 млн руб-
лей, вклад населения и спонсо-
ров - практически 20 млн руб-

Ряду муниципалитетов следу-
ет ускориться. В их числе Юх-
новский район, Обнинск и Ка-
луга. По программе школьных
инициатив конкурсный отбор
прошли 209 заявок.

Все больше школ преобра-
жаются, благодаря федераль-
ной программе капремонта. За
2 года в Калужской области от-
ремонтировано и оснащено 29
школьных зданий.

По Народной программе на-
казов из 2 600 проектов выпол-
нено почти 70 процентов. Все
размещено на сайте er40.ru.
Будет формироваться и новая
Народная программа на 2025-
2030 годы.

Пресс-служба
Законодательного Собра-

ния Калужской области

лей, или 5,5%. Как отметил спи-
кер парламента, итоговая сум-
ма уже сопоставима с програм-
мой "Формирование комфорт-
ной городской среды".

ÃËÀÂÍÀß ÒÅÌÀ

- Обнинск получил 10
миллионов рублей, Калуга
- 15 миллионов. Мы по-
смотрим, как пойдет реа-
лизация, и дальше эта циф-
ра, возможно, будет кор-
ректироваться в боль-
шую сторону, - сказал Ген-
надий Новосельцев.

- Благодаря тому, что
в финансировании проек-
тов помимо бюджетных
средств задействованы
деньги непосредственно
жителей, реализуемые
объекты, действительно,
очень востребованы на
местах. По состоянию на
1 июля в целом по облас-
ти полностью завершено
выполнение 27 инициатив-
ных проектов. Наиболее
активно работы идут в
Куйбышевском, Мосальс-
ком и Хвастовичском рай-
онах. Уровень выполнения
здесь превышает отмет-
ку в 30% от общего коли-
чества проектов, прошед-
ших конкурсный отбор, -
добавил Геннадий Ново-
сельцев.

- Этим займутся обще-
ственные приемные
партии "Единая Россия".
Новый руководитель ре-
гиональной обществен-
ной приемной Елена Лоша-
кова уже объехала боль-
шинство районов, по-
смотрела, как построена
работа. В общественных
приемных будут вести
прием депутаты Законо-
дательного Собрания об-
ласти, руководители ор-
ганов исполнительной
власти, секретарь реги-
онального отделения
партии, губернатор Вла-
дислав Шапша. Будем ис-
пользовать приемные для
сбора новых наказов, - по-
дытожил Геннадий Ново-
сельцев.

- В этом году сумма из
областного бюджета
была увеличена вдвое -
выделено 100 млн рублей.
Софинансирование из ме-
стных бюджетов - 12 млн
рублей, вклад спонсоров
1,5 млн рублей. Наиболее
активно претворяются в
жизнь проекты в Баря-
тинском, Людиновском,
Сухиничском и Хвасто-
вичском районах.

В этих муниципальных
образованиях их реализа-
ция превышает 50%, - под-
черкнул председатель Зак-
собрания.
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Пресс-служба Губернатора и Правительства
Калужской области

Официальная информация доступна на сайте
областной администрации: www.admoblkaluga.ru

В Калужской области открыли "Дни Достоевского в Опти-
ной пустыни"

12 июля  в Козельском районе на территории Введенского
ставропигиального мужского монастыря Оптина пустынь со-
стоялось официальное открытие "Дней Достоевского в Опти-
ной пустыни 2024". Проект реализуется по благословению
Святейшего Патриарха Московского и Всея Руси Кирилла при
поддержке Президентского фонда культурных инициатив.

Приветствие гостям и участникам встречи направил полно-
мочный представитель Президента Российской Федерации в
Центральном Федеральном округе Игорь Щеголев. Он, в част-
ности, отметил: "Достоевский - один из ярких символов и одно-
временно выразителей России. Часто из желания прочитать
его произведения в оригинале начинают изучать русский язык".

Заместитель губернатора Константин Горобцов акцентиро-
вал внимание на актуальности творчества писателя. "Пробле-
мы, которые Фёдор Михайлович поднимал в своих произведе-
ниях, всегда были и будут. Люди могут меняться, но пороки, с
которыми борется каждый, остаются прежними", - сказал за-
меститель главы региона.

В числе почетных гостей - заместитель председателя Госу-
дарственной Думы РФ Анна Кузнецова, сенатор Российской
Федерации Александр Савин,  главный федеральный инспек-
тор по Калужской области Игорь Князев, митрополит Калужс-
кий и Боровский Климент, президент Фонда Достоевского
Игорь Волгин, праправнук писателя Алексей Достоевский.

Программа торжественного открытия включала празднич-
ный гала-концерт. На главной сцене выступили: хор Сретенс-
кого монастыря (художественный руководитель и дирижер
Андрей Полторухин), звезда мировой оперной сцены, заслу-
женная артистка Российской Федерации Альбина Шагимура-
това в сопровождении симфонического оркестра,  народный
артист России Дмитрий Певцов и группа "Певцовъ-оркестр".

Зрителям представили первое действие театральной по-
становки Белорусского национального академического дра-
матического театра имени М. Горького "Идиот", режиссеры-
постановщики - Стево Жигон,  Ивана Жигон (Сербия).

***
В этот же день в с. Губино в рамках проекта "Дни Достоевс-

кого в Оптиной пустыни" открыли студенческий лагерь и зало-
жили  дубовую аллею Достоевского.

Участниками палаточного лагеря, размещенного на берегу
живописного пруда, стали 120 студентов из российских, бело-
русских вузов. В их числе - представители Молдовы, Туркме-
нии, Греции, Коста-Рики, Перу.

Цель проекта - помочь молодежи противостоять вызовам
времени и заложить прочную основу духовности и нравствен-
ности, которая станет фундаментом сильной и независимой
России. Программа лагеря включает тематические квесты,
встречи-дискуссии с известными общественными деятелями
и представителями духовенства, интеллектуальные игры и вик-
торины у костра, экскурсии в Оптину пустынь. Запланированы
также строительство арт-объекта "Оставь свой след" и съем-
ка трехминутного фильма "Достоевский в лицах". В память об
открытии Первого международного студенческого лагеря "Дни
Достоевского в Оптиной пустыни" официальные лица, пред-
ставители духовенства, российских вузов и вузов Республики
Беларусь высадили 60 деревьев. Аллея заложена по благо-
словению Епископа Можайского Иосифа, наместника Введен-
ского ставропигиального монастыря Оптина пустынь.

В Калуге на форуме "Сообщество" обсудят роль граждан-
ского общества в реализации государственной националь-
ной политики

В рамках форума "Сообщество", который пройдёт 18 и 19
июля в областном центре, состоится круглый стол. Речь на
нём пойдёт о мерах по укреплению этнокультурного суверени-
тета страны, будут рассмотрены вопросы сохранения тради-
ций и укрепления единства российской нации, исторический
опыт единства многонациональной России, а также роль граж-
данского общества и народной дипломатии в укреплении тра-
диций и реализация государственной национальной полити-
ки в условиях новых рисков и вызовов.

Модераторами дискуссии выступят председатель Комиссии
Общественной палаты РФ по межнациональным, межрели-
гиозным отношениям и миграции Владимир Зорин и министр
внутренней политики Калужской области Олег Калугин.

"Настоящая национальная политика реализуется с актив-
ной поддержкой наших бойцов на СВО, заботой о членах их
семей, ежедневным кропотливым трудом активных граждан
всех национальностей на площадках этнокультурных центров,
домов дружбы народов, учреждений науки, в рамках этнокуль-
турных туристических маршрутов, курсов изучения родных язы-
ков", - отметил Владимир Зорин.

Российская Федерация - одно из крупнейших многонацио-
нальных государств мира: на её территории проживают пред-
ставители свыше 190 национальностей. Одним из принципов
государственной национальной политики является взаимо-
действие государственных органов с институтами гражданско-
го общества. Гражданское единство - это основа целостности
российской нации.

АРХИПОВ Юрий Иванович,
пенсионер, п. Бетлица:

- Два с половиной года идет
специальная военная опера-
ция, которая направлена на
защиту российского народа от
неофашистов и националистов,
с подачи Запада укрепившихся
на территории Незалежной.

Все это время страны НАТО
поставляют на Украину огром-
ное количество оружия, боеп-
рипасов и спецтехники, во всем
поддерживая античеловечный
режим Зеленского.

Победим все вместе
Нашим воинам, которые це-

ной своих жизней отстаивают
российские земли, наш сувере-
нитет и нашу свободу, нелегко
приходится в зоне соприкосно-
вения. Порой не хватает спе-
цоборудования, обмундирова-
ния, лекарств… Неравнодуш-
ные люди и волонтеры делают
все возможное, чтобы поддер-
жать наших ребят, отправляя на
фронт машины с гуманитарной
помощью. Она нелегко собира-
ется.

Помните, как сказал фран-
цузский император Наполеон
Бонапарт: "Кто не хочет кор-
мить свою армию, тот будет
кормить чужую". Хотя, может
быть, имелся в виду не народ,
а правительство страны, в ко-
торой живёт этот народ. Но,
если война идёт на их земле,
то, конечно же, здесь на все
сто прав Наполеон. По тому,
как эту фразу цитируют до сих
пор, она актуальна на все вре-
мена. Своей армии нужно по-
могать постоянно и всеми воз-
можными способами.

Мы знаем, волонтеры груп-
пы "Бетлица Z" небольшими
суммами пожертвований соби-
рают для наших ребят на по-
купку дронов, тепловизоров,
необходимых в военном быту
вещей.

Но если посмотреть масш-
табнее - по статистике в нашем
районе в настоящее время
проживают 2615 пенсионеров.
Есть среди них и работающие.
Как правило, наши пенсионе-
ры получают неплохие пенсии.
Было бы хорошо, если бы и они
включились в сбор гуманитар-
ной помощи для фронта. Даже
если ежемесячно 2 тысячи че-
ловек будут жертвовать по 1000
рублей, то в результате получит-
ся неплохая сумма - 2 млн руб-
лей. Эти деньги пойдут на по-
купку тех вещей и оборудова-
ния, которые помогут сохра-
нить нашим ребятам жизнь. По
500 рублей тоже неплохо - в
результате миллион!

Я предлагаю активнее про-
водить разъяснительную рабо-
ту в сельских поселениях, до-
водить до людей необходи-
мость помощи нашей армии.
Только все вместе мы сможем
одержать скорую и долгождан-
ную победу!

P.S. Мы знаем, Юрий Ивано-
вич Архипов регулярно помога-
ет участникам СВО всеми воз-
можными способами. Недавно
он передал группе "Бетлица Z",
которая собирает гуманитар-
ную помощь для бойцов СВО,
10 литров меда и 5000 рублей.

Никому не надо объяснять,
кто такие дядя Федор или "па-
пина дочка" Галина Сергеевна.
Эти персонажи заслужили сво-
ими поступками такое уважи-
тельное обращение, несмотря
на юный возраст. В нашем рай-
оне тоже появился человечек,
которого называют Тая Андре-
евна, и ей всего лишь 3 года!
Этот ангелок с кудряшками в
столь юном возрасте занимает-
ся в секции карате, и когда я
спросила у тренера Мухмаджо-
на Тилавалдиева, почему к ней
обращаются по имени-отчеству,
он с довольной улыбкой ответил:
"Потому что она самая крутая!".

В этой секции занимается её
старший брат Егор Силаев, и
как-то она вместе с отцом при-
ехала забирать его с трениров-
ки (они живут в Бутчино, и ро-
дители возят спортсмена на
личном транспорте), увидела,
как занимаются дети, и сказа-
ла, что тоже хочет. Надо ска-
зать, что характер у Таи Андре-
евны титановый: сказала "Буду"
- значит, будет; сказала "Нет" -
всё, как отрезала. И стала за-
ниматься, ей очень нравятся
разминки, тренировки, отраба-
тывание ударов. Тренировки её
оказались успешными на-
столько, что на недавнем ме-
жобластном фестивале, про-
шедшем этой весной в бетлиц-

Óâàæàåìûå ÷èòàòåëè "Áåòëèöêîãî âåñòíèêà"!
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Ìàëåíüêèé áîåö Òàÿ Àíäðååâíà

ком ФОКе, Тая Андреевна взя-
ла 1-е место. И всё бы ничего,
но есть огромное "но" - у ма-
ленькой спортсменки от рож-
дения отсутствует левая рука
чуть ниже локтя. Несмотря на
это, она пообещала тренеру,
что, когда вырастет, одержит
победу и над ним. Как говорит

её отец Андрей Силаев, это
вполне возможно, потому что
девочка она очень боевая и с
огромной силой воли.

Как знать, быть может, че-
рез несколько лет Куйбышевс-
кий район прогремит на пара-
лимпийских играх.

Марина КОНОПЛЕВА



3«ÁÅÒËÈÖÊÈÉ ÂÅÑÒÍÈÊ»17 èþëÿ 2024 ãîäà ¹ 57 (9969)

Èíôîðìàöèÿ äëÿ àáèòóðèåíòîâ

Сестры жили по строгому
Оптинскому уставу, введенному
еще иеромонахом Гавриилом.
В нач. XX века сестры духовно
окормлялись у Оптинского
старца преп. Иосифа (Литовки-
на) (1837 - 1911). Сохранилось
более 30-ти писем, написан-
ных им в 1904-1908 гг. в Бого-
любивую обитель игуменье Ев-
лалии и казначее Еликониде.

К началу 20-х годов XX в. в
монастыре пребывало 320 се-
стер, среди них 50 певчих. Оби-

тель владела 600 дес. земли,
имела 20 лошадей и 45 коров,
а также хутора - подворье
Синьгаево (Мосальского уез-
да), два монастырских хутора
неподалеку от обители, подво-
рье в Тарусском уезде, которое
в первый же революционный
год было разграблено.

В 1923 году монастырь был
закрыт. На его территории раз-
местилась центральная усадь-
ба совхоза "Жерелево". До 1930
года обитель еще сохраняла
прежний вид, и монахини жили
в своих кельях, составляя по-
стоянную рабочую силу во всех
совхозных работах. Главный
монастырский храм в то время
еще действовал как приходс-
кой. В 30-е годы церковь зак-
рыли, а монахинь вынудили
покинуть свои кельи и разой-
тись. В начале Великой Отече-
ственной войны, 2 октября
1941 года, в результате масси-
рованных огневых ударов нем-
цами были разбиты почти все
здания монастыря, а также
близлежащие деревни. После
войны окрестные жители ра-
зобрали оставшиеся руины на
кирпич. Так перестала суще-
ствовать известная на всю Рос-
сию обитель.

Однако испокон века храмы
и монастыри, особенно те, что
строились во имя Пресвятой
Богородицы, становились уди-
вительно неприступными. Их
деревянные стены могли го-
реть, каменные - быть поруше-
ны злодейской рукой, но сте-

ны духовные стояли "яко кре-
пость невидимая" "теплой За-
ступнице мира холодного". Та-
ким был и остается Казанский
Боголюбивый монастырь!

Возрождение обители - это
не только воссоздание утра-
ченных храмов, это, прежде
всего, возрождение духа пра-
вославного монашества. Испо-
кон века на Руси иноки были
свет миру, а этого света духов-
ности так не хватает в совре-
менной жизни!

Возрождение Казан-
ского Белокопытовско-
го монастыря в дерев-
не Новодяглево нача-
лось осенью 2015 года
с двух небольших вагон-
чиков, установленных
на заросшем пустыре.
В одном из них посели-
лась монахиня Иосифа
(Наталья Егасова), а во
втором была часовня, в
которой на все празд-
ники проводились мо-
лебны. В октябре того
года на территории мо-
настыря был установ-
лен Поклонный крест, в
январе 2016 года освя-
щен новый колодец, а
затем мало-помалу по-
шло дальнейшее стро-
ительство.

Весной 2016 года на
территории монастыря

началось строительство перво-
го деревянного храма - во имя
Собора преподобных Оптинс-
ких старцев. Храм был назван
так неслучайно. Вся история
Белокопытовского монастыря
была связана с Оптиной пусты-
нью, с окормлением насельниц
преподобными Оптинскими
старцами и их учениками.

10 июля 2016 года храм ос-
вящен владыкой Максимилиа-
ном.

В том же году была построе-
на звонница с небольшим на-
бором колоколов, изготовлен-
ных мастерами из г. Тутаева
Ярославской области, которые
льют колокола не заводским
методом, а по древнему русско-
му способу - в земле. Построе-
ны настоятельский корпус, де-
ревянный алтарь, оборудован-
ный келейный корпус, врата с
оградой монастыря, посажены
десятки саженцев ели и сосны,
разбиты многочисленные цве-
точные клумбы и плодовый сад.

Весной 2017 года в монас-
тыре устроена часовня во имя
Собора Архистратига Михаила
и Всех Небесных Сил бесплот-
ных на месте, где похоронены
Белокопытовские подвижники
благочестия. Так, двое из них
были определены еще в 19-м
веке, и один - в 20-м веке.

Это основатели Казанской
обители - Александра Евгень-
евна Белокопытова, схимонах
Гавриил Спасский из Оптиной
пустыни, ученик преподобных
Макария и Льва. Он являлся

духовным устроителем обите-
ли. Также здесь похоронен
старец Андрей Щёголев, кото-
рый умер в начале 20-го века.
В этом году исполняется 195
лет со дня его рождения.

Духовная жизнь начала ак-
тивно возрождаться. В 2017
году в Куйбышевском районе
прошла первая историко-кра-
еведческая конференция, на
которую собрались священни-
ки из разных областей и окрес-
тных митрополий. По итогам
конференции выпущен просве-
тительский сборник.

В 2018 года на территории
монастыря началось строи-
тельство Казанского собора -
главного храма обители. Был
заложен фундамент, начали
строиться стены.

Богослужение и закладка хра-
ма проходили в присутствии трех
епископов во главе с митрополи-
том Климентом Калужским.

В это время началась тра-
диция крестных ходов от Мона-
хова колодца, что вблизи села
Троицкое.

Монахов колодец - это мес-
течко, где когда-то подвизался

схимонах Авраамий (Жиздрин-
ский) - подвижник благочестия.
Там он проживал в уединении
и длительное время нес под-
виг старчества, относившись
также и к Рославльским под-
вижникам.

Бывая в доме Александры
Евгеньевны Белокопытовой,
Авраамий предсказывал строи-
тельство всех храмов Белокопы-
товского монастыря. Еще задол-
го предсказал, где будет стоять
первый храм, где расположатся
певчие, где устроят алтарь. Это
предсказание отшельник сде-
лал еще задолго до своей смер-
ти, а через 15 лет после его кон-
чины открылся Боголюбивый
женский монастырь.

В 2019 году строительство
Белокопытовского монастыря
продолжилось. А в том же году
было открыто монастырское
древлехранилище "Светору-
сье". До сих пор оно принима-
ет паломников и посетителей,
которые приезжают посмот-

реть монастырь, позна-
комиться с его истори-
ей. Также на экскурсии
приезжают школьники.

В древлехранилище
собраны архивные ма-
териалы по истории мо-
настыря, подлинные
вещи его насельниц и
монахинь. Здесь же
хранятся многие мате-
риалы по истории Рус-
ской Православной цер-
кви 19-20 веков.

В 2020 году храм
практически был пост-
роен. Надо отметить, что
строительство Казанс-
кого храма - главного
храма обители - по бла-
гословению митрополи-
та Климента началось с
первого посещения Чу-
дотворной иконы Ка-
лужской Божией Матери. Он
благословил, чтобы крестный
ход, который шел по всей Калуж-
ской области, обязательно про-
шел через Белокопытовский
монастырь.

Ходатайство Матери Божией
и Чудотворной иконы Калужс-
кой способствовало тому, что-
бы строительство монастыря
набирало силы.

В 2023 году икона уже ста-
вилась в храме, и люди возно-
сили к ней молебен. На каж-
дом этапе строительства хра-
ма икона своим участием, сво-
им ходатайством перед Богом
по молитвам верующих сопро-
вождала строительство.

Надо сказать, Калужская
икона написана иеромонахом
Гавриилом Спасским. Он был
прекрасным певчим и устраи-
вал в монастыре духовное пе-
ние по образцу Оптиной пусты-

ни. Икона Калужской Божией
Матери, написанная его рукой,
сохранилась и сейчас находит-
ся в Бетлице, в храме Рожде-
ства Пресвятой Богородицы.

Подлинность и история этой
иконы известна матушке Иоси-
фе.

- В монастыре доподлинно
собраны все сведения об этой
иконе: у кого она хранилась
после разрушения Белокопы-
товского монастыря, кому пе-
редавалась впоследствии. И
эти сведения являются мате-
риалами архива монастыря, -
заверила монахиня Иосифа.

Очень примечательно, что
день освящения храма назна-
чен владыкой на день, грани-
чащий с двумя православными
праздниками. В канун праздну-
ется День архангела Гавриила
- небесного покровителя духов-
ного основателя Белокопытов-
ского монастыря - иеросхимо-
наха Гавриила Спасского. На
следующий день после освя-

К освящению главного храма монастыря
В 1865 году Священному Синоду было подано прошение на открытие женской

общины в деревне Новодяглево ныне Куйбышевского района Калужской области.
В 1868 году состоялось открытие Казанской Боголюбивой общины.
В 1880 - 1888 годах в общине был построен большой каменный пятиглавый Крес-

товоздвиженский собор с двумя приделами (архитектором выступил М.Ф. Гранов-
ский). На строительство собора Александра Евгеньевна Белокопытова и ее род-
ственники собрали 21000 руб. Собор был освящен в 1888 году.

К 1890-м годам в обители было построено 54 здания, в том числе келейные кор-
пуса для проживания почти 130-ти сестер, здания, где размещались женское учили-
ще, больница, приют, житницы и другие хозяйственные постройки, которые были
обнесены высокой каменной оградой.

29 мая 1892 года по представлению епископа Калужского Виталия (Иосифова) ука-
зом Священного Синода община была преобразована в Казанский Боголюбивый жен-
ский общежительный монастырь с игуменским управлением. Первой игуменьей
стала монахиня Феодосия.

щения храма православные
будут отмечать День Крещения
Руси. Это государственная па-
мятная дата Российской Феде-
рации, законодательно уста-
новленная в 2010 году в па-
мять о Крещении Руси, отне-
сённом к 988 году.

Этот день отмечается еже-
годно 28 июля как день памя-
ти святого равноапостольного
великого князя Владимира -
крестителя Руси.

Сейчас в монастыре идет под-
готовка к великому торжеству. И
дом Божий будет освящаться в
преддверии великого праздника
Крещения Руси 27 июля.

- Надеемся, что это будет
большой праздник, - говорит
матушка Иосифа. - На освяще-
ние главного храма монастыря
приедут священноначалие, свя-
щенники Песоченской епархии,
гости из Калужской, Московс-
кой, Смоленской, Брянской,
Нижегородской, Курской обла-
стей. Среди гостей будут и те,
кто своими посильными вкла-
дами способствовал возведе-
нию этого храма и украшению
его писаными иконами.

Верим, что с помощью Бо-
жией, по молитвам Пресвятой
Богородицы и преподобных
старцев Оптинских, а также со-
работничеством боголюбивых
людей святая обитель снова
станет местом духовного под-
вижничества ее насельниц и
центром духовного возрожде-
ния этого Богом избранного и
благодатного уголка нашего
Отечества.

Мы приглашаем всех право-
славных принять участие в
этом великом для монастыря
торжестве.

Пока в монастыре полным
ходом идет подготовка к назна-
ченной дате. Матушка Иосифа
делает все возможное, чтобы
торжество прошло на высоком
уровне, но одной ей очень тя-
жело справиться с благоустрой-
ством территории обители.

- Погода сейчас способству-
ет скорому росту травы. Одна я
не успеваю все обкосить. Очень
нужны помощники. Если кто го-
тов помочь в этом деле, мож-
но звонить по телефону 8-910-
517-97-37, - с такой просьбой
монахиня обращается ко всем
неравнодушным людям.

27 июля 2024 года в Казан-
ском Белокопытовском женс-
ком монастыре состоится ос-
вящение главного его храма -
белокаменной Казанской цер-
кви. О времени начала бого-
служения будет сообщено до-
полнительно.

Текст и фото
Веры МАРТЫНОВОЙ
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Реклама и объявления
На правах рекламы

1. Администрация муниципального района "Куйбышевский район" Калужс-
кой области (уполномоченный орган, которым рассматривается ходатайство об ус-
тановлении публичного сервитута).

2. Строительство и эксплуатация линейного объекта "Уличные газопрово-
ды дер. Гуличи Куйбышевского района Калужской области" (цель установле-
ния публичного сервитута).

3. Кадастровый номер, адрес или иное описание местоположения земельного
участка (участков), в отношении которого испрашивается публичный сервитут:

40:11:050200:268 - Калужская область, Куйбышевский район, д. Гуличи;
40:11:000000:49 - Калужская область, Куйбышевский район, д. Гуличи, д. 1;
40:11:050200 - Калужская область, Куйбышевский район.
4. Администрация муниципального района "Куйбышевский район", 249500, Калуж-

ская обл., Куйбышевский р-н, п. Бетлица, ул. Ленина, д. 28 (адрес, по которому
заинтересованные лица могут ознакомиться с поступившим ходатайством об уста-
новлении публичного сервитута и прилагаемым к нему описанием местоположения
границ публичного сервитута, время приема заинтересованных лиц для ознакомле-
ния с поступившим ходатайством об установлении публичного сервитута).

Телефон/факс: 8 (48457) 2-13-35;
https://kujbyshevskij-r40.gosweb.gosuslugi.ru/, http://betlica.ru/.
5. Администрация муниципального района "Куйбышевский район", 249500, Калуж-

ская обл., Куйбышевский р-н, п. Бетлица, ул. Ленина, д. 28 (адрес, по которому
заинтересованные лица могут подать заявления об учете прав на земельные участ-
ки, а также срок подачи указанных заявлений).

Телефон/факс: 8 (48457) 2-13-35; akuibysh@adm.kaluga.ru.
В течение 15 дней со дня опубликования сообщения о возможном установлении

публичного сервитута в порядке, установленном для официального опубликования
(обнародования) правовых актов поселения, городского округа, по месту нахождения
земельного участка и (или) земель, указанных в пункте 3 данного сообщения.

6. Обоснование необходимости установления публичного сервитута: 1. Програм-
ма развития газоснабжения и газификации Калужской области на период 2021 - 2025
годы. 2. Постановление администрации муниципального района "Куйбышевский рай-
он" Калужской области № 313 от 24.06.2024 г. "Об утверждении документации по
планировке территории для размещения линейного объекта "Уличные газопроводы
дер. Гуличи Куйбышевского района Калужской области". Ст. 39.39 Земельного кодекса
Российской Федерации от 25.10.2001 № 136-ФЗ предусмотрена возможность уста-
новления публичного сервитута независимо от формы собственности на земельный
участок. Кроме того, установление публичного сервитута требуется для подключе-
ния (технологического присоединения) зданий, расположенных в границах элемента
планировочной структуры (кадастрового квартала). Испрашиваемая часть земельно-
го участка общей площадью 13042 кв. м. Проектным решением предусмотрено разме-
щение Объекта в границах кадастровых участков 40:11:050200:268, 40:11:000000:49,
а также в кадастровом квартале 40:11:050200, с целью минимизации площади, кото-
рую в дальнейшем нельзя будет использовать в соответствии с целевым назначени-
ем и разрешенным использованием. Планируемое размещение Объекта в границах
кадастровых участков 40:11:050200:268, 40:11:000000:49, а также в кадастровом
квартале 40:11:050200 не создаст препятствий для дальнейшего использования уча-
стка по целевому назначению. Границы публичного сервитута определяются в соот-
ветствии с установленными документацией по планировке территории границами зон
планируемого размещения объекта.

7. 1. https://fgistp.economy.gov.ru;
2. https://kujbyshevskij-r40.gosweb.gosuslugi.ru/ (сведения об официальных сай-

тах в информационно-телекоммуникационной сети Интернет, на которых размещены
утвержденные документы территориального планирования, документация по плани-
ровке территории, инвестиционная программа субъекта естественных монополий).

8. 1. https://kujbyshevskij-r40.gosweb.gosuslugi.ru/ (официальные сайты в инфор-
мационно-телекоммуникационной сети Интернет, на которых размещается сообщение
о поступившем ходатайстве об установлении публичного сервитута).

9. Дополнительно по всем вопросам можно обращаться: Акционерное общество
"Газпром газораспределение Калуга", 248018, г. Калуга, пер. Баррикад, д. 4,
gro40@kalugaoblgaz.ru.

10. Графическое описание местоположения границ публичного сервитута, а также
перечень координат характерных точек этих границ прилагаются к сообщению (описа-
ние местоположения границ публичного сервитута), графическое описание одновре-
менно размещается на сайте администрации МР "Куйбышевский район", где и можно с
ним ознакомиться.

Ñîîáùåíèå î âîçìîæíîì óñòàíîâëåíèè
ïóáëè÷íîãî ñåðâèòóòà

СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА
выполняет все виды строительных работ.

Дома, бани, беседки, пристройки, бытовки, фасадные и кро-
вельные работы, ремонт старых домов, венцов, полов, фун-
даменты, заборы, отделка внутренняя, вагонка, сайдинг, от-
мостка, тротуарная плитка, поднятие и выравнивание полов.

Пенсионерам скидки от 10 до 20%.
Реставрация старых домов.
Тел. 8-910-233-67-77, Борис.

Продается сено в рулонах. Тел. 8-906-504-36-89, Виктор.

Выражаем глубокие соболезнования родным и близким
по поводу смерти бывшего классного руководителя

ЛУКЬЯНОВОЙ
Натальи Владимировны.

Родители и выпускники
2013 года

Уважаемая редакция!
Через районную газету хотим выразить сердечную благо-

дарность главе администрации сельского поселения "Посе-
лок Бетлица" Роману Олеговичу Жарову за строительство до-
роги, проходящей по нашей дворовой территории, и за внима-
тельное отношение к людям.

Жильцы дома 7а по ул. Горького
Продолжается капиталь-

ный ремонт Бетлицкой сред-
ней школы, проводимый мас-
терами одной из строительных
компаний города Брянска. Как
пояснил директор школы Евге-
ний Федосенков, работы идут
практически по всему зданию
школы. То есть в столовой,
спортивном зале школы, в дру-
гих помещениях монтируются
новые потолки, приводятся в
порядок стены. Особое внима-
ние - отопительным батареям.

Но при этом монтаж новой
крыши для ремонтников - за-
дача номер один. Старое по-

Ïî âñåì êîíñòðóêòèâíûì ðàñ÷åòàì

крытие из рубероида и биту-
ма, прослужившее около полу-
века, решено оставить нетро-
нутым. Над ним сооружается
надежный каркас, по которо-
му будет закреплен металли-
ческий профлист. На правой
стороне крыши такой каркас
уже готов.

Поднявшись на крышу, мы
увидели двух рабочих. Они со-
единяли попарно обычные де-
ревянные бруски, сбивая их
строительными гвоздями.

- Таким приемом нам при-
ходится усиливать бруски, по
которым будет закреплен

профлист, - пояснили они суть
своей работы. - Что же касает-
ся основной конструкции кры-
ши, то материал там весьма
надежен. Но при этом мы с
особой тщательностью закре-
пим по всему основанию кры-
ши здания несущие балки. Эта
работа делается для того, что-
бы исключить так называемую
"парусность" крыши. Пред-
ставьте на миг, что может про-
изойти, если поднимется силь-
ный ветер. А зимой в особо ме-
тельные дни эти капризы при-
роды случаются часто. И чтобы
исключить даже малейшую
вибрацию, не говоря уже о ка-
ком-то хотя бы минимальном
смещении части конструкции,
мы применяем специальные
металлические угольники, при-
ворачивая их шурупами по
всем опорам. А что касается ос-
новы всей конструкции буду-
щей крыши, то мы прочно кре-
пим её к верхнему выступу кир-
пичной кладки стен по всему
периметру здания. В ближай-
шее время ожидаем поступле-
ние первой партии профлиста.
Как только он будет доставлен
на объект, начнем окончатель-
ное покрытие крыши по всем
предусмотренным конструк-
тивным расчетам.

Николай ХУДЯКОВ
Фото автора

Самым популярным на-
правлением для использова-
ния средств материнского ка-
питала в Калужской области
является улучшение жилищных
условий. С 2007 года более 60
тысяч семей уже воспользова-
лись этим правом.

"Только с начала года по-
рядка 1,4 тысячи семей в реги-
оне частично или полностью
погасили материнским капита-
лом кредит либо первый взнос
на приобретение или строи-
тельство жилья. Еще 526 се-
мей улучшили жилищные усло-
вия без привлечения кредит-
ных средств", - отметил управ-
ляющий Отделением СФР по
Калужской области Даниил Ага-
ничев.

Напомним, что с 2020 года
родители могут распорядиться

маткапиталом на улучшение
жилищных условий непосред-
ственно через банки. Обра-
титься напрямую в финансовые
организации калужане могут в
том случае, если они решили
использовать средства матка-
питала на покупку или строи-
тельство жилья с привлечени-
ем кредита.

Благодаря информацион-
ному обмену между Отделени-
ем фонда и банками родите-
лям достаточно подать заяв-
ление о распоряжении матка-
питалом вместе с оформлени-
ем кредита.

Дополнительно обращаться
в региональное Отделение Со-
циального фонда при этом не
нужно.

Если кредит или займ были
оформлены ранее, то родите-

лям следует подать заявление
о распоряжении в ОСФР по
Калужской области. В этом слу-
чае им не придется приносить
документы и справки по вы-
данному кредиту, соответству-
ющие сведения ОСФР самосто-
ятельно получит в рамках вза-
имодействия с банком.

Обращаем внимание, что с
2024 года родители вправе ис-
пользовать средства материн-
ского капитала еще и на рекон-
струкцию дома блокированной
застройки без привлечения
строительной организации
(или с привлечением строи-
тельной организации), а также
на компенсацию затрат, поне-
сенных в связи с такой рекон-
струкцией.

Направить средства на
улучшение жилищных усло-
вий можно, когда ребенку,
давшему право на материнс-
кий капитал, исполнится три
года.

Исключение - уплата перво-
начального взноса по жилищ-
ному кредиту или займу, а так-
же направление средств на по-
гашение жилищных кредитов и
займов. В этом случае вос-
пользоваться капиталом мож-
но сразу после рождения или
усыновления ребенка.

Более подробную информа-
цию смотрите на сайте СФР.

Ïðåññ-ñëóæáà îòäåëåíèÿ Ñîöèàëüíîãî ôîíäà
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Более 60 тысяч семей в Калужской области улучшили жилищные усло-
вия с помощью материнского капитала.


